



**Nombre del alumno: Luis Antonio Meza
Puon**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: La promoción a la
Salud: Eje de desarrollo comunitario**

Materia: Antropología Médica

Grado: 1°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de Enero de 2022.

Síndromes de Filiación Cultural de Atendidos por Médicos Tradicionales

Los conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural para estudiar síndromes de filiación cultural son atendidos por médicos tradicionales.

Una definición de epidemiología sociocultural se hace explícita en los comentarios de Menéndez, en donde se señala que “debe basarse en la articulación y complementación entre la antropología médica y la epidemiología, a partir de ambas disciplinas y no solo a partir de ellas en una forma exclusiva y dominante”.

Los principales hallazgos demuestran que la epidemiología sociocultural proporciona un camino diferente donde pueden analizar dichos malestares. Los médicos tradicionales siguen tratando variados síndromes de filiación cultural, entre los que destacan básicamente el mal de ojo que es la principal causa de las consultas, empacho, aire, susto, caída de mollera, envidia, embrujo, sangre con toxinas, etika, algodoncillo, purpura, niños enchelados y aquiztle.

Aspectos Histórico-Antropológicos de la Relación Médico-Paciente

La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de la dicotomía: bien-mal, platónica-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente.

En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo.

Como señalo alguien, “más importante que saber cómo es la enfermedad que tiene un paciente, es saber cómo es el paciente que tiene una enfermedad. Todo enfermo no solo tiene su enfermedad sino que el mismo y su destino hacen su enfermedad. La historia morbosa es siempre una biografía.

La Relación Chamánica

No es casualidad que en la actualidad haya un auge de la demanda curanderil y de las llamadas “medicinas paralelas”. No es infrecuente que un paciente, tras correr por todo el camino médico, termine en un curandero.

Levi Strauss, en un estado sociológico sobre los chamanes y su magia, nos señala el aspecto fundamental: que la eficacia depende de la creencia tiene tres aspectos:

- La creencia del hechicero en la eficacia de sus técnicas
- La creencia del enfermo en el poder del hechicero
- La creencia y la confianza del grupo, del colectivo, en el que se establece esa relación hechicero enfermo.

El Concepto de Encuentro Interhumano en Pedro Laín

El tema del otro y el encuentro interhumano como constante de su pensamiento pero especialmente en su obra Teoría y Realidad del otro. El surgimiento del tema del otro y la contaminante y problemática relación entre el yo y el nosotros, como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades.

Entender al otro como prójimo, abre la posibilidad de que el otro se situé dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder, desde otro, revisar el propio yo.

Tiempo de Encuentros y Emergencia de la Nostridad

Cabe pensar en que tales dinámicas puedan ser enseñables y aprehensibles, consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, en los actos de encuentro rutinarios en la vida de cada quien, está la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y de activar, al mismo tiempo la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las bandalidades que con frecuencias atan al ser humano o lo dispersan.

Análisis del Ciclo Vital de la Estructura Familiar y sus Principales Problemas en Algunas Familias Mexicanas

La familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y del estado, es el grupo social básico en el que la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades.

Para Fishman la familia, como institución, es la fuente de las relaciones más duraderas y es el primer sustento social del individuo, con pautas de relación que se mantienen a lo largo de la vida, por lo que lo convierte en la instancia con mayores recursos para producir cambios.

La familia es un sistema vivo en constante evolución y desarrollo, ya sea por el contexto o bien por los individuos que la conforman, donde las personas, nacen, crecen, se reproducen, y mueren.

Bibliografía

Barbado Alonso JA, A. D. (Recuperado el 07 de Enero de 2022). Obtenido de http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Dra. Amparo Holguín, D. V.-F. (Recuperado el 07 de Enero de 2022). Obtenido de
<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>

Jaime Montalvo Reyna, M. R. (Recuperado el 07 de Enero de 2022). Obtenido de
http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-339X2013000100007

Urióstegui-Flores, A. (07 de Noviembre de 2014). Obtenido de
<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

[v17n2a11.pdf \(scielo.org.co\)](http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf)